
关于健康
滥用抗菌药物后果不堪设想
省政协委员许杜鹃建议建立符合我省实际的抗菌药物管理体系

省政协委员们带来了什么提案？他们今年最关注哪

些社会热点问题？带着这些疑问，昨日下午，本报记者赶

赴委员们入住的酒店进行了探访。并从与他们的对话和

即将要递交的一份份提案里，感受到政协委员们参政议政

的热情。 记者 王松青 何曙光/文 王婧莹/图
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星报讯（记者 祝亮） 中国人民

政治协商会议第十届安徽省委员会第

四次会议将于今日在安徽大剧院隆重

召开。

开幕会上，将通过省政协十届四次

会议议程；听取杨多良主席作十届省政

协常务委员会工作报告；听取王鹤龄副

主席作十届省政协常务委员会关于十

届三次会议以来提案工作情况的报告。

此 次 会 议 将 于 元 月 22 日 上 午 闭

幕。会议期间，政协委员们还将列席

省十一届人大四次会议，听取和讨论

王三运省长作政府工作报告；讨论省

“十二五”规划纲要（草案）；听取和讨

论省高级人民法院和省人民检察院工

作报告等。

来自安徽师范大学的省政协委员彭

凤莲告诉记者，针对当前大学校园里出现

的一些现象，她决定提出“加强大学生廉

政观教育”的提案。

“考试作弊、毕业论文抄袭、学生干部

贿选、求职简历造假、拖欠学费、铺张浪费

等现象出现在大学校园内，都是不阳光的

行为！”彭凤莲说，去年出现的诸如“李刚

门”等事件，以及出现的学生考试前或评

奖学金之前给老师送礼等行为，都说明了

少数大学生的心理阴暗。

“年轻的大学生是社会的未来，出现

这样的苗头，必须要抓。而目前高校在

这一块的教育体系设置上还不健全。”针

对出现的问题，彭凤莲委员建议，除了对

大一学生加强大学生常规思想教育以

外，在大学二年级的时候要开展专题讲

座；大学三年级时要开专题开座谈会，让

各类学生代表来谈校园的不廉洁现象并

提出对策；在大学四年级毕业之前，可以

考虑让学生签署“廉洁协议”。“这样既是

让大学毕业生在走出校园之后对母校有

个承诺，也是警示其在社会上要时时践

行廉政行为。”

省政协十届四次会议今日开幕

两会探营两会探营 让人民生活得更健康更幸福
记者“会前”探营省政协委员驻地，部分提案早知道

“目前，我国过度使用抗菌药物的情况

十分严重，门诊感冒患者约有75％应用抗

菌药物。外科手术围手术期应用抗菌药物

的情况则高达95％。住院患者中，抗菌药

物应用率为79％，这一数字远高于英国的

22%和各国平均水平的30％。其中使用广

谱抗菌药物和联合使用两种以上抗菌药物

的占58％。”省政协委员、安医大一附院药

剂科主任许杜鹃在《关于促进我省医疗机

构抗菌药物临床合理应用》的提案中，建议

全面规划、系统实施，建立符合我省实际的

抗菌药物管理体系。

根据许杜鹃的调查，抗菌药物的不合

理使用增加了不良反应的发生率及住院费

用。许杜鹃非常担忧：中国式的抗菌药物

过度使用，有朝一日病菌耐药性“进化”速

度超过抗菌药物的研制速度，我们又将回

到抗菌药物诞生前的黑暗时代。

许杜鹃建议，建立符合我省实际的抗

菌药物管理体系。建立健全抗菌药物的城

镇医保、新农合支付制度，利用医院信息管

理系统和实施特殊抗菌药物应用申请，落

实抗菌药物分级管理制度。将抗菌药物的

合理使用纳入医生职称评定范畴。

来自安徽大学的省政协委员陶新民告

诉记者，他的提案已经写好了，主要针对小

区物业与业主的矛盾，以及新建小区的入

学难、入托难等问题。

“比如，现在时常出现业主说物业管

理不行，后来业主们拖欠管理费用，然后

物业公司撤离小区，最终导致小区管理

无序的局面。”陶新民说，随着城市化进

程的推进，城市出现了大量的新建小区，

然而社区周边并没有出现相应的医院、

学校、菜市场等一系列的配套服务，导致

居民就医、小孩入托、上学等不便，并演

变成一个社会问题。

因此，陶新民建议，有关部门要针对新

建居民小区提前进行研究并制定出前瞻性

的对策，提升管理水平、增强服务意识，化

解矛盾，以打造平安和谐社区，提高人们的

幸福指数。

“党政机关厉行节约、防止浪费一直

是社会关注的话题，我觉得应该从公车改

革开始。”省政协委员、安庆市监察局的王

晓辉告诉记者，他打算就该话题拟成一个

提案。

“目前，全国不少地方已经在探索公车

使用制度改革试点，但是仍有不少漏洞，比

如说媒体此前关注的一些外省领导干部公

车私用等现象，造成了不良的社会影响！”

王晓辉认为，随着我省经济实力的日益加

强，财政支出也在不断优化，公车使用的标

准也越来越高，因此，采取相应的措施来对

公车进行有效的管理和限制很有必要。

另外，王晓辉委员还打算就安庆和合

肥的城际交通问题写一份提案。“安庆作为

皖西南的区域性中心城市，该区域与省会

城市的联系日益密切。我建议早日建成通

往这两个城市的城际快铁。”

省政协委员：彭凤莲省政协委员：王晓辉

【热线畅谈】
内容：市民可打电话说出自己的“心

里话”。

参与方式：可以拨打本报“两会”热

线（0551-2620110、2639564），说出您最

想说的话，以及最关心的问题。

【小QQ聊大事】

内容：本报通过 QQ 征集广大读者

的建言献策，并把建议转交省人大代表、

省政协委员，并在两会上进行讨论。

参与方式：市民可添加“市场星报两

会建言”QQ（625360328）参与讨论，给群

主留言提交建议。

【微博贴民意】

内容：本报通过微博征集广大读者

的建言献策，并把建议转交省人大代表、

省政协委员，并在两会上进行讨论。

参与方式：市民可访问微博 http://

t.163.com/ahscb9999 参与讨论，并把您

自己的建议贴在微博留言板上。

【百姓点题记者采访】

内容：针对每一位读者最关注的问题，

本报“两会”报道组记者，将专程为您采访

与会的相关省人大代表与省政协委员。对

您提出的问题，记者将为您“刨根问底”。

参与方式：请您将具体问题，发送电

子邮件，到本报“两会”报道组专用邮箱

ahscb9999@163.com留言，或登陆星空社

区(http://www.xksq.net/)。

【好议案提案您来评】

内容：今年的“两会”，代表与委员都

带来了哪些议案与提案？从今天开始，

本报每天选择刊登议案提案。

参与方式：如果您在看报时，觉得哪

个议案提得好，可以拨打电话 0551—

2610788来为这些议案提案作出评价。

五大栏目问政于您
省两会拉开帷幕。您最关心什

么？最想说什么？您可以通过以下五

大栏目，参与互动。

··动态动态

关于社区
新建居民小区要做好配套
省政协委员陶新民建议打造和谐社区

关于公车
厉行节约从公车改革开始！
省政协委员王晓辉建议加强公车管理

关于廉政
让学生毕业前签署“廉洁协议”
省政协委员彭凤莲建议廉政要从大学生抓起


